



El Plan "C"

NOMENKLATURA
DEL PODER

PANCHO
GRAUE



"Que a mí no me vengan con el cuento de que la ley es la ley"
AMLO

Hace muchísimo tiempo que el país no vivía un fin de semana tan aciago como el que acaba de pasar. En menos de una semana el exgobernador y excandidato Samuel García eliminó a punta de ocurrencias el Plan "B" que Dante Delgado tenía ya cerrado con Palacio.

Los aliados de AMLO -todos- han asumido su consigna de que la ley es un tema de contentillo, para cumplirla cuando les conviene y

para burlarse de ella cuando ésta no se ajusta a sus intereses. Así le va al país y ahora les toca el turno a ellos.

En la 4T y sus aliados -ahora también MC- piensan que la democracia es a modo y se les ocurren cosas tan brillantes como que si ganaron una gubernatura eso significa que ganaron también todo lo demás: el Congreso local, presidencias municipales y si hace falta hasta los policías de crucero, no en balde son lo peor de lo viejo que ahora presume de nuevo. O carro completo o nada.

AMLO quería que el Senado, controlado por Morena, fuera el que eligiera al gobernador interino, con encargo específico a Monreal, pero confiados en la fuerza de la 4T pensaron que el Plan "B" saldría redondo.

El gran héroe de este nuevo desastre y el único que fue capaz de poner orden en Nuevo León fue, de nuevo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Ya no sólo por la claridad y contundencia de la sentencia del magistrado Javier Laynez, sino también por su sentido de oportunidad y político. Tuvieron la claridad de que no podían crear más incertidumbre en el vacío político creado por Samuel, y a las 11:30 pm del viernes 1 de diciembre dieron

un veredicto inapelable, el gobernador interino de Nuevo León es Luis Orozco.

Samuel envalentonado -nadie entiende sobre qué bases- ha decidido encerrarse a piedra y lodo en el palacio de Gobierno y es posible que mañana sea sentenciado a la separación definitiva del cargo y cargue con el delito -entre otros- de usurpación de funciones y esto podría terminar en una condena de prisión de tres a siete años. ¿Quién diablos está aconsejando a este descerebrado, que además dice será Presidente en 2030?

Por otro lado, Dante Delgado se ve ahora en la urgente necesidad de encontrar un relevo donde sea a fin de contarle al Presidente que no se preocupe de nada, ya tienen el Plan "C" y todos los candidatos de MC están "más puestos que nunca" y exhiben orgullosos sus tenis fosfo-fosfo; Marianita es un activo indispensable de la revolución naranja de MC.

Entre los posibles relevistas están el propio Dante, Jorge Álvarez Máynez -no lo conocen ni en su casa- y podrían surgir algunas sorpresas como Ivonne Ortega, a quien no se le ve muy animada, pero lo más grave es que no tienen muchas alternativas ni tiempo.

MC ha pasado de creer que tenían la presidencia en la mano a tener que resolver si podrán ser capaces de conservar su registro como partido político nacional. Cómo diría AMLO: para que aprendan.

¡Es tan absurda la situación que del lado de la 4T la declaración más sensata vino de Mario Delgado! Pero no sólo eso, además en sentido contrario a lo de su jefa y candidata, Claudia Sheinbaum.

La paradoja más absurda es que primero AMLO impone a Claudia y crea la imagen de que es la Presidenta inevitable. Después impulsa a Xóchitl, pensando que no tiene ninguna posibilidad de ganar, y al ver que ni Claudia jalaba y Xóchitl le puede pegar un buen susto, lanza a Samuel como el Plan "B". Peor imposible. Al menos por ahora.

La campaña arranca formalmente este lunes, con nuevas fichas en el tablero y sin duda en otras condiciones. ¿Quién va a ganar? No se puede afirmar, pero sí quién no va a ganar: MC.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.